

In memoriam

Hommage à Dominique Schaeffer

C'est d'un Confrère qui a accompli une très belle carrière que je dois vous parler aujourd'hui.

Dominique Schaeffer est né à Paris dans une famille parisienne. Il fait ses études à Paris. Il intègre l'Ecole Polytechnique, puis l'Ecole des Ponts et Chaussées.

Son parcours professionnel commence en 1956 quand il est envoyé à Avranches puis à Cherbourg dont il doit rénover le port et l'aéroport.

En 1966, appelé à Paris, il participe à la création de « l'Equipement » qui naît de la fusion des administrations de la Construction et des Ponts et Chaussées. Il est impliqué dans l'organisation des grands travaux nationaux.

En 1970, il est nommé Directeur Adjoint au Service Régional de l'Equipement en Région Parisienne où il poursuit des études sur le Schéma Directeur de la Région Parisienne et les villes nouvelles.

En 1971, devenu Ingénieur en Chef, il est à la tête de la Direction Départementale de l'Equipement des Hauts de Seine. Il est maître d'œuvre des travaux sur les autoroutes A 13 et A 86, la reconstruction des ponts de Puteaux, d'Issy les Moulineaux, sans oublier l'urbanisme et les transports.

Puis ce sera la Seine et Marne où il surveille l'équipement de Marne la Vallée et Melun-Sénart. C'est en 1981 qu'il s'installe à Orléans comme Directeur Régional de l'Equipement de la Région Centre où il est chargé de surveiller la répartition des crédits entre les départements. Il participe à la mise en place de l'EPALA et aux études entourant la création du TGV Atlantique.

Son épouse, dermatologue, ouvre son cabinet Boulevard Pierre Ségelle.

Nommé Ingénieur en Chef en 1985, il commence une carrière d'inspecteur territorial. Elle débute en Haute et Basse Normandie. Puis à Orléans pour la région Centre et enfin à l'Inspection Générale de l'Île de France à Paris. En 1993, il devient Vice-Président de la Commission des Marchés du Bâtiment et du Génie Civil.

C'est en 1997 qu'il prend sa retraite à Orléans où il a toujours résidé depuis 1981. Cela lui permet de postuler auprès de notre Académie. Il est admis sous le parrainage de Bernard Bonneviot et du Dr Didier, pendant la présidence de Jacqueline Suttin.

J'ai appris aussi, en préparant cet hommage, qu'il était Officier du Mérite National et Officier de la Légion d'Honneur.

Devant nous, il présente deux communications :

- 1999 : Trois décennies d'aménagement en Région Parisienne.

- 2001 : Le Quartier de la Défense.

Titularisé dans la section « Sciences », il se lie d'amitié avec Bernard Pradel et Joseph Picard.

Elu au Conseil d'Administration en 2001, son mandat est renouvelé en 2007.

Avec Christian Loddé, il me fait l'honneur de me parrainer devant cette assemblée.

Dans le quartier Saint Vincent, son quartier, il s'occupe de plusieurs associations. Ses références en matière de construction lui permettent de participer largement à la réfection de l'église St Vincent.

Sa fin de vie est assombrie par la maladie et par de gros soucis familiaux. Fatigué et malade, il regagne Paris pour se rapprocher des siens.

Il décède le 22 Avril 2023.

Je garde de lui le souvenir d'un homme affable, ouvert, généreux. Presque voisins, nous avons d'excellentes relations amicales et pourtant il n'évoquait jamais sa brillante carrière. Une personne de son entourage l'a qualifié de « gentleman ».

Michel Bordry

Membre titulaire de l'Académie d'Orléans
Section Sciences
Le jeudi 4 janvier 2024